

# Pourvu que soient sauves les apparences

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Preface

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Band (Jahr): 133 (1988)

Heft 1

PDF erstellt am: 16.05.2024

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## **Pourvu que soient sauves les apparences**

«Sept ans après le délai fixé par les accords (de Lancaster House), le Gouvernement du Zimbabwe s'est employé, tout en respectant strictement la Constitution, à démonter progressivement le système politique en vigueur qui, selon lui, ne répond nullement aux circonstances du pays. Le système des sièges «réservés» à la minorité blanche a ainsi été aboli l'automne dernier.

Le pas suivant a été la fusion du parti de M. Mugabe, la ZANU-PF, et celui de son rival Joshua Nkomo, le ZAPU. Cette fusion a été scellée... par la signature d'un pacte qui prévoit la constitution d'un Etat à parti unique d'orientation marxiste-léniniste...»

Ainsi, à en croire le ton du communiqué de l'ATS, tout est pour le mieux dans le meilleur des mondes, du moment qu'il y aurait strict respect de

la Constitution. Or, ce à quoi nous assistons une fois de plus et selon un schéma éprouvé, c'est au passage d'une démocratie perfectible à une dictature rigoureuse. Le beau progrès!

On nous permettra de rappeler que les nazis accédèrent légalement au pouvoir en leur temps. Et l'on nous permettra de ne pas oublier qu'ils ne prirent jamais la peine d'abolir la Constitution pour agir à leur guise.

Dans la même logique que celle du communiqué cité, il conviendrait si-non d'absoudre du moins d'aseptiser les 12 années d'un des régimes les plus avilis et avilissants qu'ait connu notre planète.

Notre vœu, en ce début d'année, c'est que l'on cesse de considérer superficiellement comme légitime ce qui n'est que légal.

RMS

P.S. Merci à cet abonné de Saint Gall qui nous a adressé copie d'un article de «Terre Nouvelle» présentant de manière singulière la situation au Mozambique et en Afrique du Sud.